

Lutte contre Ebola : Le Mali doté d'un laboratoire mobile

Le Mali dispose désormais d'un laboratoire d'examen biomédical mobile. Cet équipement est un don offert par la GIZ et la Fondation Mérieux à travers le Programme Allemand de Partenariat d'Excellence en matière de sûreté biologique et de sécurité sanitaire en collaboration avec l'Institut de Microbiologie de la Bundeswehr.

La cérémonie d'inauguration de ce laboratoire a été présidée, le jeudi 4 décembre 2014 au Centre Mérieux, par le secrétaire général du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique, Pr Ousmane Doumbia en présence des diplomates français et allemands.

Pour le Pr Doumbia "ce laboratoire permettra de lutter plus efficacement contre Ebola". Composé de plusieurs appareils et équipements médicaux, cet appareil ultramoderne est capable de diagnostiquer d'autres maladies telles que le paludisme et autres...

Le coordinateur du centre opérationnel d'urgence de lutte contre Ebola au Mali, Pr Samba Sow a estimé que : " ce nouvel outil permettra un gain de temps précieux à la fois pour le diagnostic et pour la prise en charge des cas confirmés. Cela augmentera ainsi leurs chances de survie". Le Pr Sow ajoute que : "La première chose qu'on va gagner avec ce laboratoire, c'est le temps qui va permettre une meilleure prise en charge des cas confirmés positifs". Un autre avantage non moins négligeable pour le coordinateur du Centre Opérationnel d'Urgence, le transport sécurisé des prélèvements. Pr Sow rappelle que dans certains pays tel que la Guinée voisine, des convois de prélèvements ont été attaqués, des prélèvements ont été subtilisés.

Pour sa part, l'ambassadeur d'Allemagne au Mali, Günter Overfeld, a indiqué que les professionnels maliens de la santé seront formés par des experts Allemands et français à l'utilisation de laboratoire prêt à l'utilisation. Comme son nom l'indique, ce laboratoire peut être transporté par voiture, par hélicoptère partout où le besoin se fera sentir.

Selon un bilan publié le jeudi dernier par l'Organisation Mondiale de la Santé, l'épidémie actuelle d'Ebola a fait 6.113 morts sur 17.256 cas recensés. Ces chiffres concernant essentiellement le Liberia, la Sierra Leone et la Guinée Conakry. Selon le dernier bilan du Centre Opérationnel d'Urgence, le Mali enregistre actuellement 7 cas confirmés, 5 décès liés à des cas de maladie à virus Ebola importé de la Guinée. Parmi, les cas confirmés, un malade a été guéri, un autre en traitement, se porte bien.

Avec ce laboratoire, la capacité d'action des équipes seront davantage renforcée.